
ATA DA DÉCIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPPD NO ANO DE 2014 

 

Aos vinte e oito (28) dias do mês de julho (07) de dois mil e quatorze (2014), às nove horas 

(9h), na Sala de Reuniões da CPPD - Reitoria, atendendo à convocação do Presidente da 

CPPD, reuniram-se os membros titulares da Comissão Permanente de Pessoal Docente - 

CPPD, eleitos para o mandato de 2014 a 2017, para tratar da seguinte pauta: 1. Informes 

Gerais; 2. Aprovação da versão final da minuta da Resolução 34/2013 a ser enviada ao 

Conselho Superior; 3. Aspectos técnicos e jurídicos da aplicabilidade da Resolução 33/2013; 4. 

Rotina procedimental de Análise e Julgamentos dos Processos instruídos com base na 

Resolução 38/2013; 5. Análise e Julgamento de Processos envolvendo Retribuição por 

Titulação, Afastamento, Alteração do Regime de Trabalho e Progressão Funcional. O 

Presidente abriu a reunião e solicitou à Secretária a verificação do quorum mínimo, que foi 

atendido em decorrência do comparecimento dos membros titulares Milson Lopes de Oliveira, 

Maria de Fátima Ferreira Pinto, Paulo Arnaldo Fantin, José Marcos Stelzer Entringer, Hudson 

Covre Pereira, Antelmo da Silva Junior e Werley Gomes Facco, bem como do membro 

suplente Adriano Mesquita Oliveira convocado em decorrência da vacância de um membro 

titular e da professoras Livia Rohr Cardoso designada para substituir Marcônio Pereira de 

Magalhães que justificou a ausência por motivo de férias. A ata da reunião anterior foi lida e 

aprovada na íntegra. Cumprindo as disposições regulamentares o Presidente inquiriu aos 

presentes sobre a inclusão de pontos de pauta, não sendo apresentada nenhuma proposição. 

Inicialmente tratou-se do item um e foram apresentados os seguintes informes: O presidente 

falou sobre o convite de servidores, para discussão de alguns pontos de pauta da reunião, 

dentre eles as representações do Gabinete, da Proen, da DTI e da; falou também sobre a 

entrega do Memorando ao Presidente do Colégio de Dirigentes solicitando a convocação dos 

membros das CSPPDs com certa antecedência para o evento do dia 18 de agosto. Solicitou ao 

Professor Paulo Fantim uma explanação sobre a participação na reunião do Colégio de 

Dirigentes atendendo convite à CPPD para apresentar suas ações e comentou sobre o espaço 

que o Professor Raoni disse ter conseguido no site do ifes para que a CPPD possa dar 

visibilidade as atividades por ela realizadas. Em seguida passou-se aos relatos de 

representantes em Comissões envolvendo carga horária pelo professor Paulo Fantim que 

expôs as dificuldades de trabalho em função da retenção de informações pelo presidente da 

comissão. Ressaltou que não levam em consideração o que se é aprovado pelo grupo e que 

Tanure e Márcio Có não têm limites em suas ações. As falas são divergentes, pois não existe 

ata, não existe relato das tomadas de decisão do grupo. A proposta da comissão sobre a 

Carga Horária é não limitar o número de aulas, e sim deixar em aberto. O Professor Antelmo 

informou que sugeriu que as reuniões ocorressem na sexta feira, pois na segunda feira é dia 

de reunião da CPPD, mas realizaram a convocação para segunda feira mesmo, não levaram a 

proposta em consideração. Quanto àa Comissão para acesso ao cargo de Professor Titular, os 

professores Werley e José Marcos disseram que já foi entregue a pré-minuta ao Reitor no 

último dia vinte e cinco (25) de julho (07). Professor José Marcos pontuou que a minuta foi 

embasada na proposta do Conif e na do If de Goiás. O Professor Werley comentou que a 

pontuação da experiência antes do ingresso no Ifes deveria aumentar, já o professor José 

Marcos mostrou-se contrário a pontuação acentuada, pois considera que a regência fora do 

Instituto possa acarretar injustiças com o professor que sempre trabalhou no Ifes. Quanto a 

comissão responsável pelo RSC, os professores Hudson e Maria de Fatima, manifestaram 

sobre a urgência apresentada pela reitoria, para solucionar algumas questões técnicas, com a 

finalidade de iniciar imediatamente os trabalhos. Relataram que na quinta feira, dia vinte e 

quatro (24) de julho (07) Raoni telefonou marcando um encontro para o dia vinte e oito (28) 

segunda feira, antes da reunião da CPPD, às oito horas, que não aconteceu. O Professor 



Hudson questionou sobre a data dos e-mails recebidos pela reitoria onde consta o dia onze de 

junho (11/06) e vinte e seis de junho (26/06), sobre início do RSC marcado para terça feira, dia 

vinte e nove de julho (29/07), onde se deveria se armazenar os processos? Como seriam 

digitalizados? Assim surgiram vários questionamentos sobre o RSC o que resultou em amplo 

debate. A Professora Lívia solicitou carinho para com os processos dos colegas que possuem 

a titulação estrangeira. Professor Antelmo disse que o RSC veio para atender o indivíduo sem 

qualificação e que os níveis I,II e III para tentar resolver parte da defasagem salarial. Hudson 

alertou para não confundir e não atropelar o RSC com a situação dos colegas que possuem a 

titulação estrangeira. Professor Werley disse que os responsáveis pela situação dos colegas 

com a titulação estrangeira são o Conselho Superior e o Reitor. O Professor Milson encerrou 

esta discussão dizendo que se deve ser aos nossos colegas, contudo não se pode incorrer em 

ações apressadas e sem embasamento legal, sob pena de gerar responsabilidades aos 

infratores, ainda que motivado por boas intenções. Ao se iniciar o segundo item da pauta 

envolvendo a “aprovação da versão final da minuta da Resolução 34/2013 a ser enviada ao 

Conselho Superior”, a Presidência ressaltou o atraso no cumprimento da pauta da reunião e 

considerando que a minuta não seria apreciada pelo Conselho Superior na próxima reunião 

sugeriu o adiamento da discussão do assunto para ocasião futura a ser definida 

posteriormente, sendo a proposta aprovado pelos presentes. Passou-se então ao terceiro item 

que versava sobre os “aspectos técnicos e jurídicos da aplicabilidade da Resolução 33/2013”. 

Inicialmente o presidente apresentou os participantes convidados (Professor Raoni – Chefe de 

Gabinete e Silvia Scarpat – Assessora Jurídica) e fez um breve comentário sobre a motivação 

do convite em especial sobre as dúvidas da CPPD de como proceder em face da Liminar na 

Ação Civil Pública que teve como objeto a matéria disciplinada pela Resolução 33/2013. O 

Professor Raoni comentou sobre os encaminhamentos dados até o momento sobre a decisão 

judicial e se comprometeu a verificar junto ao Procurador quais as implicações da Liminar 

sobre a concessão temporária de títulos nacionais. Silvia informou sobre os encaminhamentos 

para dar cumprimento à decisão judicial, entregou cópia do Parecer com força executória e 

comentou que o Ifes entrará com um Agravo de Instrumento para cassar os efeitos da Liminar. 

Diante das informações o debate foi bastante rico e ficou acordado que a CPPD dará 

continuidade ao julgamento de processo de Retribuição por Titulação com títulos temporários 

nacionais, ainda assim o Procurador irá se manifestar sobre o assunto. Concluído o assunto 

em tela às doze horas (12h00min) o Presidente suspendeu a reunião para almoço e convidou 

os demais membros para retomarem a reunião às treze horas (13h00min) ocasião que 

participariam alguns servidores convidados. Reiniciada a reunião no horário avençado, 

inicialmente o Presidente apresentou os membros presentes: Professor José Aguilar Pilon, 

Diretor de Ensino Técnico, representando a COEN; Jonadable Alves Palmeira, representando o 

Fórum de Pedagogos; Joubert Alexandrino de Souza, Wesley Pereira da Silva, Vito Rodrigues 

Franzosi, representantes da Diretoria de Tecnologia da Informação (DTI), Kátia Cristina Cabral 

Moreira Galvão e Roberta Almeida de Sousa Barros, representantes da DGP. A seguir 

discorreu sobre a motivação da reunião com a ressalva que a Resolução 38/2013 encontra-se 

em fase de revisão para eventuais adequações e que a avaliação discente tem sido um ponto 

de debate, envolvendo os aspectos avaliados, a valoração, a forma de aplicação e a tabulação 

para fins de obtenção do valor final do eixo 1 dos Anexos I e IV da citada normativa. Foram 

discutidos aspectos envolvendo o teor do formulário com informações do Professor Pilon sobre 

a reunião com os Diretores de Ensino dos campi e do Presidente do Fórum sobre a concepção 

da proposta de questionário para aplicação aos alunos. Os representantes da DTI explicaram 

como ocorreu a elaboração do programa de coleta e de sistematização dos dados e as 

dificuldades operacionais em decorrência de sua criação para ser aplicado no sistema BR 

Office e recomendaram não se fazer adaptações no programa atual, haja vistas as mudanças 

na área de TI do Ifes. As representantes da DGP registraram a importância de se viabilizar a 



aplicação da Resolução 38/2013, haja vistas as disposições legais sobre o assunto e se 

manifestaram favoráveis à substituição imediata do questionário aplicado aos alunos, haja vista 

que o atual foi elaborado pela CPPD Provisória e certamente possui limitações que foram 

sanadas com a proposta elaborada pelo Fórum de Pedagogos. Após ampla discussão que 

incluiu a sugestão do Presidente para que a minuta de questionário seja submetida à 

apreciação pelo corpo docente ficou acordado que a COEN irá constituir uma Comissão com 

representantes dos vários segmentos envolvidos para discussão do teor do questionário e 

viabilizar o processo de coleta de opinião dos docentes sobre o instrumento avaliativo que será 

posteriormente formatado pelo Fórum de Pedagogos visando sua implantação no processo 

avaliativo do próximo ano. O Presidente agradeceu a presença dos convidados e dirigiu-se 

especialmente aos membros da CPPD para fins de deliberação sobre aspectos envolvendo a 

rotina processual ficando deliberado que a presença do Anexo VI nos processos de progressão 

funcional no período de transição será fator limitante à sua inclusão na pauta de julgamento, 

independentemente da existência dos Anexos I, II, III e IV e do teor do Anexo VI que inclui o 

Parecer da Comissão de Avaliação de Desempenho.  A seguir o Presidente deu inicio ao 

julgamento de processos e submeteu à apreciação do Plenário da CPPD o Parecer no 290 

CPPD/IFES/2014, de 28 de julho de 2014 - Processo: 23148.000604/2014/91 Interessado: 

Saulo Vieira de Oliveira Silva - SIAPE: 16541022 Lotação; Ifes campus Vitória. Assunto: 

Retribuição por titulação. Que foi deferido. Parecer nº 291 CPPD/IFES/2014, de 28 de julho de 

2014 - Processo: 23148.000586/2014-11 - Interessado: Adriana da Costa Barbosa - SIAPE: 

2076065- Lotação Ifes campus São Mateus. Assunto: Afastamento para continuação de 

estudos no exterior, que foi deferido. Parecer 292CPPD/Ifes/2014, de 28 de julho de 2014 - 

Processo: 23154.000714/2014-73 – Interessado: Raphael Magalhães Gomes Moreira – SIAPE: 

1914952-Lotação Ifes campus Itapina. Assunto: Afastamento para participação em programa 

de doutorado, que foi deferido. Decisão monocrática 01/CPPD/2014, de 28 de julho de 2014 

- Processo: 23153.001132/2013-33. Interessado: Josiana  Laporti Fiorotti – SIAPE: 1822735. 

Lotação: Ifes campus Colatina. Assunto: Progressão funcional, que foi deferido. Decisão 

monocrática 02/CPPD/2014, de 28 de julho de 2014 - Processo: 23155.000504/2014-75. 

Interessado: Erlon Cavazzana – SIAPE: 1586156. Lotação: Ifes campus Linhares. Assunto: 

Progressão funcional, que foi deferido. Despacho de 28 de julho de 2014, encaminhado à 

DGP - Processo: 23148.003121/2013-67. Interessado: João Henrique Caminhas Ferreira – 

SIAPE: 1494663. Lotação: Ifes campus Vitória. Assunto: Progressão Funcional. Parecer 293 

CPPD/Ifes/2014, de 28 de julho de 2014 - Processo: 23157.000337/2014-42 - Interessado: 

Manoel Tadeu Alves dos Santos – SIAPE: 1573695. Lotação: Ifes campus São Mateus. 

Assunto: Mudança do Regime de Trabalho de 40h para DE, que foi deferido. Parecer 294 

CPPD/Ifes/2014, de 28 de julho de 2014 - Processo: 23187.000303/2014-09. Interessado: 

Claudinei Andrade Filomeno – SIAPE: 1481391. Lotação: Ifes campus Vila Velha. Assunto: 

Prorrogação de afastamento, que foi indeferido. Parecer 295 CPPD/Ifes/2014, de 28 de julho 

de 2014 - Processo: 23158.000359/2014-01. Interessado: Giovani Zanetti Neto – SIAPE: 

1474326. Lotação: Ifes campus Serra. Assunto: Prorrogação de afastamento, que foi deferido. 

Parecer 296 CPPD/Ifes/2014, de 28 de julho de 2014,- Processo: 23183.000370/2014-55. 

Interessado: Josemar Simão – SIAPE: 1547832. Lotação Ifes campus Guarapari. Assunto: 

Prorrogação de afastamento para capacitação, que foi deferido. Decisão monocrática 

03/CPPD/2014, de 28 de julho de 2014 - Processo: 23148.000820/2014-36. Interessado: 

Lourenço Costa – SIAPE: 0270334. Lotação Ifes campus Vitória. Assunto: Retribuição por 

Titulação, que foi deferido. Decisão monocrática 04/CPPD/2014, de 28 de julho de 2014: 

Processo: 23150.000193/2013-11. Interessado: Francis Carlos Morelato Marin – SIAPE: 

1985772. Lotação: Ifes campus Aracruz. Assunto: Alteração do regime de trabalho de 40 h 

para DE, que foi devolvido ao interessado por falta de fato novo que ensejasse a 

reavaliação. Despacho de 28 de julho de 2014, encaminhado à DGP. Processo: 



23148.000118/2014-73. Interessado: João Carlos Barboza Gama – SIAPE: 2104731. Lotação: 

Ifes campus Vitória.  Assunto: Retribuição por Titulação. Na oportunidade foram distribuídos 

aos membros para emissão de parecer os seguintes processos: professor José Marcos Stelzer 

Entringer - 23149.000906/2014-59, 23151.000533/2014-77, 23158.000580/2014-51, 

23150.000583/2014-64, 23148.001064/2014-62, 23155.000629/2014-03, 23147.000813/2014-

44 e 23151.000483/2014-28; professor Hudson Covre Pereira - 23148.001330/2014-57, 

23148.001093/2014-24, 23148.001092/2014-81, 23148.001094/2014-79, 23148.001246/2014-

33 e 23148.001247/2014-88; professor Adriano Mesquita Oliveira - 23148.001245/2014-99, 

23148.000794/2014-46, 23147.000866/2014-65, 23153.000990/2013-61, 23153.000358/2014-

06 e 23153.000171/2014-02; professor Marcônio Pereira Magalhães - 23153.00129/2014-83 e 

23153.000101/2014-46; professor Werley Gomes Facco - 23148.001355/2014-51, 

23154.000703/2014-93, 23154.000725/2014-53, 23148.001492/2014-95, 23148.001356/2014-

03 e 23151.000491/2014-74; professor Paulo Arnaldo Fantin - 23154.000701/2014-02, 

23151.000483/2014-28, 23148.001436/2014-51, 23148.001411/2014-57, 23148.001364/2014-

41, 23148.001153/2014-17 e 23147.001419/2014-23; professora Livia Rohr Cardoso - 

23187.000185/2014-21, 23148.001366/2014-31 e 23148.001367/2014-85. O Presidente 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião e, para constar, eu, Maria de 

Fátima Ferreira Pinto, lavrei a presente ata, que será assinada por mim, pelos demais 

membros da Mesa Diretora e por todos aqueles que concordarem com o seu teor e assim o 

desejarem. 

 
______________________________  _______________________________ 

Milson Lopes de Oliveira        Paulo Arnaldo Fantin 
   Presidente da CPPD    Vice-Presidente da CPPD 

____________________________ 
Maria de Fátima Ferreira Pinto 

Secretária 
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Luiz Soneghet  Nascimento  
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Poliana Dare Zampiroli Pires  

Adriano Mesquita de Oliveira  

 


